

## PARDEM Info : actu, analyse, programme

Le 25 août 2023

PARDEM Info N°77



### Au Brésil, huit pays latino-américains s'engagent à sauver l'Amazonie

Cet article a été publié sur le site [Venezuela infos](#)

« Avancées limitées » (Le Monde), « Sommet en demi-teinte » (Courrier international), « Un sommet qui n'arrêtera pas la déforestation » (Ouest-France) : les médias du Capital, en soulignant des différences internes, voudraient minimiser la portée historique du sommet qui a réuni les 8 et 9 août à Belém (Brésil) les huit pays du Traité de Coopération Amazonienne (OTCA). Pourtant, les cent objectifs de la déclaration finale témoignent d'avancées concrètes (dont une vingtaine sur la lutte contre la déforestation) qui contrastent avec la lettre morte des COP.

Invitée par le président Lula en compagnie des autres mandataires, la vice-Présidente du Venezuela Delcy Rodríguez a d'emblée proposé plusieurs actions : « déforestation zéro » et cartographie des zones critiques, création d'une banque de semences amazoniennes pour préserver la biodiversité, éradication des activités minières illégales, création du Centre de recherche sur l'Amazonie pour préserver la biodiversité, lancement d'un satellite amazonien permettant la protection de la région. Tout en dénonçant « trois graves menaces que nous ne pouvons pas ignorer : la voracité des transnationales pharmaceutiques et alimentaires, l'externalisation des fonctions de l'État aux mains d'ONGs transnationales et les plans de l'OTAN pour garantir la marchandisation de l'Amazonie. », elle a suggéré aux membres du Traité d'expulser les bases militaires des USA/OTAN/UE qui « surveillent » les richesses naturelles de la région. Le Venezuela est un des rares pays à n'être pas occupé par ces bases (7 en Colombie, 5 au Pérou, 2 au Brésil, 2 en Equateur, etc.). Le président Gustavo Petro a proposé une force militaire commune de protection de la région. Les propositions des peuples autochtones et des mouvements sociaux, formulées lors de la rencontre antérieure au sommet des chefs d'État, ont été prises en compte dans la déclaration finale.

[Lire la suite](#)



## **Cuba : exigeons la levée du blocus !**

La Havane, 11 août. Le ministère cubain des Affaires étrangères a appelé aujourd'hui la population à se joindre à l'appel mondial pour demander au gouvernement des États-Unis de retirer Cuba de la liste fallacieuse des pays soutenant le terrorisme et de mettre fin au blocus. Avec les hashtags #CubaViveResiste et #FueraDeLaLista, le site numérique cubavive.info, a lancé une campagne visant à recueillir un million de signatures pour retirer l'île des Caraïbes de cette liste pernicieuse des États-Unis, rapporte le ministère cubain des Affaires étrangères (Minrex) sur Twitter.

L'appel a été lancé par les dirigeants de la Confédération syndicale des Amériques, du Forum de Sao Paulo, de l'Assemblée internationale des peuples, de la Journée continentale pour la démocratie et contre l'impérialisme, de la Marche mondiale des femmes, du Mouvement AIBA, de Via Campesina et du Réseau continental latino-américain uni pour Cuba. Selon ses promoteurs, l'île des Caraïbes est confrontée à un blocus dont l'unique objectif est de contraindre son peuple à la soumission ; un blocus qui utilise de nouveaux outils, tels que la liste des États soutenant le terrorisme, pour accroître sa force et sa portée.

[Lire la suite](#)

**Adhérez**

**Faites un don**

Editeur : Parti de la démondialisation (PARDEM)

